

EE. UU. comprará menos crudo de Latinoamérica

Moody's resalta que varios de los países tendrán un descenso en su capacidad productora y pide empezar a buscar otros mercados.

Sao Paulo/EFE

ESTADOS UNIDOS importará menos petróleo de Latinoamérica en los próximos tres a cinco años debido a los desafíos que enfrentan algunos exportadores de la región, lo que debilitará las balanzas comerciales de esos países, según un estudio divulgado ayer por la firma Moody's.

La agencia de calificación de riesgo señaló que algunos productores de crudo latinoamericanos "experimentan una pérdida de capacidad productiva, reservas, eficiencia y competitividad", en un momento en el que Estados Unidos goza de una "mayor independencia energética".

Ese cambio de tendencia presentará desafíos para que, por ejemplo, Colombia sea menos dependiente de las regalías petroleras para sus ingresos fiscales, mientras sus reservas internas disminuyen, analizó Moody's.

Asimismo, citó la crisis que sufre Venezuela, cuyas exportaciones de crudo se desplomaron, de acuerdo

con la entidad, antes de las sanciones de deuda y capital impuestas al Gobierno de Nicolás Maduro y a la empresa estatal Pdvs.

En cuanto a Brasil, la mayor economía de Suramérica, apuntó que consume la mayor parte de su propia producción y que "busca reducir su exposición ante interrupciones del abastecimiento de combustible".

Conforme la región importa más petróleo, se debilitan sus balanzas comerciales".

De México, por su parte, indicó que es un importador de gas natural y productos derivados del petróleo de Estados Unidos y continúa siendo un exportador, pero decreciente, hacia la potencia norteamericana.

En este sentido, entre las principales recomendaciones que emitió a los exportadores de crudo latinoamericanos, se encontró el llama-

do a que busquen "destinos alternativos" a Estados Unidos, aunque advirtió que esos nuevos mercados "probablemente no sean compradores tan receptivos o estables como lo ha sido" el gigante estadounidense.

Para la calificadora Moody's, el nuevo escenario en el comercio de energía es positivo para "efectos crediticios" de los productores de petróleo y gas, y para la economía de Estados Unidos, mientras que para Latinoamérica trae consecuencias negativas en el mismo campo.

"Y conforme América Latina importa más productos petroleros de países que están fuera de la región, especialmente que vienen desde Estados Unidos, se debilitan rápidamente sus balanzas comerciales", analizó Gersan Zurita, ejecutivo sénior de la agencia de calificación. □



El informe de Moody's pone de relieve la importancia que tendrá el desplome de producción y ventas desde Venezuela. Reuters

Comisión Europea tiene luz verde para negociar con Trump

Bruselas/EFE

LOS PAÍSES de la UE dieron ayer su respaldo al mandato de negociaciones propuesto por la Comisión Europea (CE) para iniciar conversaciones con Estados Unidos en busca de un nuevo acuerdo comercial.

La decisión se tomó en una reunión de embajadores permanentes y aún debe ser formalizada en un encuentro a nivel ministerial, previsiblemente el lunes en un Consejo de Agricultura en Luxemburgo.

Esta decisión no se toma por unanimidad sino por mayoría cualificada, esto es, con el apoyo de 16 de los 28 Estados de la UE que representen al menos al 65% de la población.

La Comisión Europea había enviado en enero a los Estados miembros las directrices para negociar este nuevo acuerdo comercial con Estados Unidos, que incluirá capítulos que sí figuraban en el TTIP, el ambicioso proyecto de tratado de libre comercio que quedó congelado tras la llegada de

Donald Trump a la Casa Blanca.

En esta ocasión, las directrices excluyen el sector de la agricultura -ante el que se mostraban sensibles países como Francia- y aborda el sector del automóvil, una industria vital para Europa a la que Trump ha amenazado con imponer gravámenes de hasta el 25%.

El nuevo mandato llega tras un tenso 2018 para las relaciones transatlánticas, un año en el que Trump impuso aranceles al acero y aluminio europeos, materializando así la agenda proteccionista prometida.

Según el mandato, estas medidas contra el acero y el aluminio deberán revocarse antes de la conclusión de este acuerdo, para el que la Comisión aún no tiene un calendario definido.

Argentina alista más medidas anticrisis

Buenos Aires/EFE

EL GOBIERNO de Argentina dijo ayer que el presidente Mauricio Macri anunciará la próxima semana medidas para hacer frente a los "desafíos que impone la economía", que está en recesión desde el año pasado, con un alto índice de inflación.

"El miércoles el presidente Macri hará anuncios en ese sentido. No se trata de un plan, sino de medidas que tienden hacia esos objetivos", dijo el jefe de Gabinete argentino, Marcos Peña.

Según Peña, en la últi-

ma reunión se habló "sobre los desafíos que impone la economía a la sociedad en este momento" y sobre las "acciones para ayudar a aliviar esa situación y para encauzar al país en un camino de crecimiento y desarrollo".

Medios locales han especulado que estas acciones podrían estar orientadas hacia acuerdos de precios en bienes básicos de consumo masivo, en momentos de alta inflación en Argentina. "No vamos a anticipar medidas. Pero todo lo que se pueda hacer, son herramientas que son útiles y necesarias".

BREVES

Inició la campaña electoral en España

(EFE) España vivió el inicio de la campaña para las elecciones legislativas del 28 de abril, las terceras en poco más de tres años, que se presentan como las más disputadas e inciertas de las últimas décadas, lo que hará difícil el consenso para elegir nuevo Presidente.

Piden intervención militar en Venezuela

(AFP) EE. UU. debe comenzar a considerar el uso de la fuerza militar para llevar ayuda a Venezuela, dijo el senador del país Rick Scott, exgobernador de Florida, invocando un fantasma "del que nadie quiere hablar. Queda una sola opción para llevar ayuda", aseguró.

La Fed debe 'pisar con mucho cuidado'

(Reuters) Los mercados financieros ya están emitiendo señales preocupantes sobre el panorama económico de Estados Unidos y la Fed debe "pisar con cuidado" para mantener el dinamismo, aseguró el presidente de la Reserva Federal de St. Louis, James Bullard.



REUTERS/Henry Nicholls

Después de 7 años, Assange irá a prisión

(Reuters) La policía británica se llevó a rastras a Julian Assange de la embajada de Ecuador en Londres, después de que el país sudamericano puso fin de forma abrupta a siete años de asilo, allanando el camino para su extradición a Estados Unidos.